

Un tour en vélo ... - Le 32ème jour ...

Écrit par Eric

Lundi, 04 Avril 2011 15:35

Aujourd'hui est notre 32ème et dernier jour au Cambodge. 32 jours à côtoyer beaucoup de gens très sympas, du moine au business man, à voir des lieux chargés d'histoire comme Angkor ou les champs d'exécutions des Khmers Rouges et à rouler dans des paysages magnifiques, des rizières aux mangroves.

32 jours aussi pour bien avoir en bouche ce petit goût amer que laisse un pays qui sent bon l'inégalité, la corruption et l'assistanat.

Lydie en avait parlé un peu dans l'article précédent, ça avait commencé très fort aux alentours de Angkor. Et la suite n'a rien fait pour améliorer l'image qu'on peut se faire de l'administration Cambodgienne et d'une facette de la mentalité locale. Les situations que je décris ci dessous ont fini par nous donner le sentiment que ni le tourisme, ni l'aide au développement des ONG n'arrivaient à créer quelque chose de positif dans ce pays, alors même qu'il en est hautement dépendant depuis 30 ans.

Attention, ce n'est pas une étude approfondie, mais juste un étalage de ce qui nous est passé par la tête en voyant ce spectacle, profondément lamentable par moments.

Premiers exemples, aux alentours d'Angkor. Sur la route entre le site principal d'Angkor et un autre temple (Banteay Srei) il y a quelques villages. Dans ces villages, la quasi totalité des puits devant les maisons sont accompagnés d'un joli panneau indiquant le nom, prénom et origine du généreux donateur de ce puits. Le joli panneau se transforme d'ailleurs en plaque en marbre (probablement plus chère que le puits lui même) pour les donateurs les plus égocentriques. A première vue ça paraît bien d'amener l'eau dans les maisons des gens. Mais avec les quelques millions qui rentrent dans les caisses de Angkor à quelques centaines de mètres de là je trouve un peu gros que l'Etat n'arrive même pas à faire illusion en fournissant les puits lui même ! Là où ça devient subtil, c'est si ce même Etat laisse délibérément faire pour bien jouer sur la corde sensible des chers touristes, pour qu'ils aient bien pitié. Et des touristes sur cette route, il y en a quelques milliers par jour ... Comme ça en plus de sortir les 40\$ pour les tickets d'entrée et bien ils donneront quelques dizaines ou centaines en plus à des ONG ! Ben oui, ça fait bien d'avoir son nom au dessus d'un puits chez un pauvre cambodgien, surtout si beaucoup de monde le voit ! Et hop, le tour est joué ! La populace aux alentours reste tranquille à moindre frais pour le gouvernement ! (D'ailleurs c'est le seul endroit où on a vu autant de puits sponsorisés, ailleurs ça sert à rien, personne ne verrait le nom du donateur ...)

